



communiqué

Date Le 18 mai 1990

N^o 105

Pour publication

ENTRETIENS CANADA-CE AU NIVEAU MINISTÉRIEL

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, et le ministre du Commerce extérieur, John C. Crosbie, ont annoncé aujourd'hui qu'ils auront des entretiens à Ottawa, les 24 et 25 mai, avec Frans Andriessen, premier vice-président de la Commission des Communautés européennes (CE) et commissaire chargé des Relations extérieures et de la Politique commerciale. M. Andriessen rencontrera aussi le premier ministre Brian Mulroney.

Au nombre des questions qui seront discutées, mentionnons les relations Canada-CE, y compris la surpêche dans l'Atlantique nord-ouest, et les récents événements politiques et économiques en Europe.

"Nous attachons une grande importance à la Communauté européenne en tant qu'allié et que partenaire commercial," a déclaré M. Clark. "Avec l'intégration plus poussée de la CE en 1992 et l'évolution rapide qui se produit en Europe centrale et en Europe de l'Est, il est essentiel que nous maintenions un dialogue permanent avec la CE de sorte que nous puissions poursuivre non seulement nos intérêts économiques dans la Communauté, mais aussi nos intérêts politiques et de sécurité dans l'ensemble de l'Europe."

En plus de ce dialogue avec la CE, M. Clark a mentionné la participation du Canada à la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe et aux programmes d'assistance à l'Europe centrale et de l'Est, ainsi que l'adhésion du Canada à la nouvelle Banque européenne pour la reconstruction et le développement comme exemples de l'engagement permanent du Canada envers une participation active aux affaires européennes.

M. Crosbie a déclaré que les relations économiques et commerciales avec la CE et d'autres questions économiques, notamment les Négociations commerciales multilatérales menées sous

.../2

l'égide du GATT, seront au centre de ses entretiens avec M. Andriessen. De déclaré M. Crosbie, "Nous avons fait bien des efforts, avec les gens d'affaires canadiens, pour nous préparer à l'intégration de la CE en 1992. Nous avons tenu des symposiums au Canada et parrainé des études pour identifier les principaux marchés en Europe. Nous voulons nous assurer que les Canadiens peuvent tirer avantage des perspectives offertes par l'Europe de 1992."

M. Crosbie a affirmé que la surpêche dans l'Atlantique nord-ouest sera aussi discutée. "Dans nos entretiens récents avec le commissaire aux pêches de la CE, Manuel Marin, nous avons été encouragés par son engagement envers la conservation. Et nous entendons travailler positivement avec la Communauté sur cette question."

La visite de M. Andriessen s'inscrit dans le cadre d'une série de rencontres ministérielles Canada-CE tenues depuis la signature de l'Accord-cadre sur la coopération économique entre le Canada et la CE en 1976. C'est aussi l'une des trois visites effectuées ce mois-ci par des représentants de la CE et de ses pays membres. La visite suit également les consultations que M. Clark a eues au début de mai, à Dublin, avec le ministre des Affaires étrangères de l'Irlande en sa capacité de président du conseil des ministres des Affaires étrangères de la CE.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874